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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Abanderan a deportistas que representarán a Morelos” 
Las delegaciones morelenses que participarán en eventos como la Olimpiada Nacional, Paralimpiada, Universiada Nacional 
y Juegos Nacionales Deportivos Escolares fueron abanderadas por autoridades civiles y deportivas en el Gimnasio Auditorio 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, donde estuvieron los deportistas que aguardan ya el comienzo de las 
justas que tendrán como entidades anfitrionas los estado de Jalisco, Michoacán, Chihuahua y Zacatecas. Fueron tres 
escoltas que se conformaron por atletas distinguidos para recibir el estandarte de esta entidad de cara a las competencias; 
para la Olimpiada y Paralimpiada Nacional lo recibieron Oscar y Luis Taubig, así como Carlos Ramsés Ruiz, Alejandra 
Hernández y los deportistas sobre sillas de ruedas, Pedro Ruperto y Amado de la Rosa. La de los juegos escolares la 
integraron José Emmanuel Salazar, Andrea Monserrat López, Rosalinda Peralta, Bibiana Cuevas, Jimena Figueroa y Erika 
Sacramento; mientras que la de la Universiada la conformaron Gabriel Segura, Jesús Octavio García, Mauricio Rosales, 
Adán Velázquez, Aliis K. González y Rebeca García. El juramento deportivo corrió a cargo de Erick Arzate, la bienvenida la 
dio el rector de la UAEM, Fernando de Jesús Bilbao Marcos, que señaló que era un honor ser el anfitrión de esta fiesta 
deportiva, ya que es de suma importancia el tener reunidos a grandes deportistas, que acuden a eventos que los ayuda a 
crear una mejor mentalidad que los conlleva a ser mejores personas. Por su parte, el director general del Instituto del 
Deporte y Cultura Física, externó que el deporte es una actividad que ayuda a resaltar los valores humanos y encamina a la 
juventud a una mejor formación y al desarrollo de la práctica deportiva que en estos eventos que se realizarán buscarán 
triunfar para poner en alto el nombre de la entidad. 
La Unión de Morelos, p.36, (Rolando Becerril) y La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés). 
 
“Expulsan a Milton Vaca de la UAEM” 
La dirección de la preparatoria vespertina número 1 de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), determinó 
la expulsión de Milton Vaca Suárez, alumno del sexto semestre, quien participó en las acciones de violencia suscitadas el 
pasado 26 de marzo, donde el presidente de la FEUM, Edgar Landeros Muñóz, hizo explotar varios petardos. De acuerdo 
con el director de la institución educativa, Eufemio Barreno Galarza, se comprobó que este estudiante de la especialidad en 
Formación Educativa, fue uno de los jóvenes que participó con otros más, en los actos delictivos protagonizados por la 
organización estudiantil para boicotear la sesión del Consejo Universitario que ese día se celebraba en la sala de rectores. 
Como integrante del Consejo Universitario, el director de la preparatoria Vespertina número 1, explicó que él se encontraba 
en esos momentos, en la sesión universitaria y que fue testigo de que uno de sus alumnos ingresó junto con el presidente 
de la FEUM, al recinto para hacer explotar los petardos y generar un caos entre la comunidad universitaria. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1596949.htm. 
La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera). 
 
“Presentan Alucinar para vivir, del poeta Luis Francisco Acosta” 
Como parte de la colección La Hogaza, que publicó recientemente el Fondo Editorial del Instituto de Cultura de Morelos y 
que reúne el trabajo de diversos poetas morelenses o radicados en la entidad, hoy por la tarde en Casa de la Ciencia de la 
UAEM se presenta el volumen número 3, Alucinar para vivir, del escritor Luis Francisco Acosta. 
La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes). 
 

Nacional: 
 

“Tenemos energía solar estable por 4 mil millones de años” 
Científicos reunidos en el simposio Contaminación atmosférica y tecnología de cero emisiones de carbón defendieron la 
energía solar como una de las mejores alternativas a los combustibles de origen fósil, por considerarla efectiva, limpia e 
inagotable. En este encuentro, organizado por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) en El Colegio Nacional, el 
físico Claudio Estrada Gasca, del Centro de Investigaciones en Energía de la  Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), explicó que energías como el carbón, el petróleo o el gas producen entre 900 y 600 gramos de dióxido de carbono 
(C02) por kilovatio-hora (Kvht), y la energía solar, nueve gramos de kilovatios-hora. Por tanto, subrayó, si no se construye 
una estructura basada en tecnologías sustentables, las consecuencias ambientales, económicas y energéticas se 
agudizarán en muy pocos años. 
La Jornada, p.2a, (Mariana Norandi). 
 
“Educarán 2 mil 500 niños a los conductores que transgredan el reglamento de tránsito” 
Unos 2 mil 500 niños podrán sancionar de manera simbólica a los conductores que cometan faltas, como estacionarse en 
los pasos peatonales, en doble o más filas y/o sobre la banqueta, así como para quienes no respeten los señalamientos de 
tránsito, se maquillen o hablen por teléfono mientras manejan o no utilicen el cinturón de seguridad, como parte del 
programa Observadores infantiles de educación vial, que arrancó la Unidad de Seguridad Escolar (USE) de la SSP-DF en 
escuelas de preescolar y primaria de la ciudad. Al dar inicio el programa, frente a la escuela primaria Emiliano Zapata, 
ubicada en la delegación Gustavo A. Madero, el director de la USE, Fausto Gómez Lira, señaló que se tiene como objetivo 
que los niños sean modificadores de conductas de automovilistas, padres de familia, peatones y vecinos. 
La Jornada, p.34, (Mirna Servín). 
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SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Alertan contra infecciones oculares” 
Durante esta temporada, en la que son frecuentes las tolvaneras por viento, se incrementa hasta en un 50 por ciento el 
número de casos de infecciones oculares, registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), ya que este factor 
favorece la proliferación de virus, bacterias y polen que se encuentran en el medio ambiente. La más común de estas 
enfermedades es la conjuntivitis. La institución emitió un comunicado para alertar a sus derechohabientes sobre la 
importancia de prevenir este tipo de padecimientos, y dio a conocer algunas recomendaciones de expertos. Entre ellas, 
destacó el uso de gafas (no necesariamente oscuras o con graduación), así como evitar tallar o tocarse los ojos con las 
manos sucias. Conforme al reporte del IMSS, la enfermedad ocular de mayor incidencia es la conjuntivitis, cuyos síntomas 
son los siguientes: “comezón, sensación de cuerpo extraño (como cuando entra una basurita o arenita), enrojecimiento, 
ardor y la presencia de secreción, que puede ser desde color clara (viral) hasta amarillosa verdosa (bacteriana). 
La Unión de Morelos, p.4, (Tlaulli Preciado). 

 
Nacional: 
 
“Desaprueban servicios médicos sólo 30% de pacientes: IMSS” 
En las áreas de urgencias de 40 hospitales del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se registran los mayores 
rezagos en cuanto a personal e infraestructura, reconoció el director del organismo, Daniel Karam, luego de la presentación 
de los resultados parciales de la encuesta nacional de satisfacción de usuarios de los servicios médicos, según los cuales 
sólo 30 por ciento de los derechohabientes en el estado de México y el Distrito Federal están insatisfechos con la atención. 
El estudio se realizó en diciembre pasado y ayer se presentaron 13 por ciento de las respuestas dadas por 29 mil 406 
usuarios de unidades de medicina familiar y hospitales del segundo nivel de atención. Entre éstas se registró que 22 por 
ciento de los enfermos no pudieron surtir sus recetas médicas en las farmacias del instituto. En cuanto al nivel de 
satisfacción, destaca que en promedio 77 por ciento de los usuarios dijeron estar algo o muy satisfechos con los servicios 
recibidos, pero en entidades como Nayarit, Oaxaca, Baja California Sur, Durango, Chihuahua, San Luis Potosí, Sinaloa, 
Chiapas y Campeche el porcentaje fue superior a 80, lo que para Rosa María Rubalcava, investigadora de El Colegio de 
México, no es contundente porque seguramente el IMSS es el único servicio con que cuentan esas personas. 
La Jornada, p.38, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“En sólo un año, 881 menores de QR quedaron embarazadas por violación” 
A causa de violaciones sexuales, 881 adolescentes de Quintana Roo quedaron embarazadas en 2009, informó Juan Carlos 
Azueta Cárdenas, titular de la Secretaría de Salud (Sesa). Esa cantidad equivale a 16 por ciento de los 5 mil 510 embarazos 
de menores registrados en el estado el año pasado, dijo el funcionario al comparecer ante diputados locales. En lo que va 
de 2010 han ocurrido 458 embarazos de menores de 18 años, según el secretario, aunque en este caso no mencionó 
cuántos han sido producto de violaciones. 
La Jornada, p.30, (Hugo Martoccia y Javier Chávez). 
 
“Llegan a Michoacán sólo 20 tortugas laúdes” 
A pesar del trabajo de instituciones académicas y de gobierno por preservar el hábitat y los especímenes de la tortuga laúd, 
en este periodo de arribazón a las playas del estado solamente llegaron 20 hembras, informó la delegación de la Secretaría 
de Medio Ambiente y Recursos Naturales. En 1985 arribaban 75 mil; 20 años después sólo llegaron seis y en 2009 sumaron 
12. En las costas michoacanas llegan principalmente al playón de Mexiquillo, municipio de Aquila, donde desde hace cinco 
años se han instalado varios campamentos para protegerlas de los depredadores. 
La Jornada, p.32, (Ernesto Martínez). 
 

Internacional: 
 
“Terremoto arrasa provincia china; más de 500 muertos y cerca de 10 mil heridos” 
Cientos de casas destruidas, caminos bloqueados por aludes y el corte de las comunicaciones dejó el terremoto que esta 
mañana sacudió el oeste de China, y que de acuerdo con las más recientes cifras de la Defensa Civil, causó la muerte de 
589 personas y más de 10 mil heridas, además de miles de damnificados. El terremoto, que de acuerdo con Estados Unidos 
tuvo magnitud de 7.1 grados en la escala de Richter, y de 6.9 según las autoridades chinas, afectó principalmente la remota 
provincia de Qinghai y sorprendió a la mayoría de la población mientras dormía. 
La Jornada, p.23, (Dpa, Xinhua, Pl, Afp y Reuters) y La Jornada Morelos, p.8, (Agencias). 
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ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Lanzan convocatoria para ‘proyectos juveniles 2010’ para emprendedores” 
Los ejes temáticos son la promoción de la salud integral, la participación juvenil, formación ciudadana, y la creación de 
entornos favorables para los jóvenes. Con el propósito de fomentar la participación organizada mediante el apoyo a 
proyectos de desarrollo social dirigidos a jóvenes, el gobierno del estado a través del Instituto Morelense de la Juventud 
(Imjuve), emitió este miércoles la convocatoria de apoyo a Proyectos Juveniles 2010, que del 14 de abril al 7 de mayo estará 
abierta. En rueda de prensa, el director del Imjuve, Luis Fernando Hidalgo Galicia, destacó que este trabajo se lleva a cabo 
de manera conjunta con el Instituto Mexicano de la Juventud, a través de estas acciones con las que se fomenta la 
responsabilidad social en el desarrollo de Morelos.  
El Regional del Sur, (Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=4705:lanzan-convocatoria-para-
proyectos-juveniles-2010-para-emprendedores&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 

“Se duplicó la cartera vencida en cooperativas y cajas de ahorro” 
El desempleo y la disminución de remesas en las comunidades rurales provocó que se duplicara la cartera vencida en 
cooperativas y cajas de ahorro, aseguró el consejo político de la Confederación de Cooperativas de Ahorro y Préstamo de 
México. En 2008 la morosidad del sector se ubicó entre el 6 y 7 por ciento del total de préstamos otorgados. Con la crisis 
económica se elevó hasta 12 por ciento, y en lo que va de 2010 comenzó a bajar para colocarse en 8 por ciento, precisó 
Ramón Imperial Zúñiga, quien junto con José Gabriel Gutiérrez Rendón y Rafael Martínez Ponce, representa al consejo 
político de la confederación. Pese a la morosidad, no dejó de subir el número de créditos que otorgó el sector a sus socios, 
en concordancia con el crecimiento de entre 15 y 20 por ciento que reporta en los últimos años. 
La Jornada, p.26, (Susana González). 
 

“Sectur: la inseguridad que afecta al turismo, ‘problema de percepción" 
La titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Gloria Guevara Manzo, descartó que la inseguridad afecte la actividad 
turística porque "la realidad es que es un problema de percepción". En su primera conferencia de prensa realizada este 
miércoles, la funcionaria aseguró que los datos "duros" indican que el turismo se dirige hacia una "recuperación plena", y 
pidió a los sectores turístico y de comunicación "enfocarse" en promocionar al país y en "las buenas noticias". Insistió en que 
se ayuda más a México "si entre todos nos unimos y nos enfocamos en lo positivo y en todo lo que puede ofrecerse a los 
turistas". Guevara Manzo afirmó que el tema de inseguridad "es un reto importante", pero hay "un problema de percepción" 
de los potenciales viajeros internacionales. 
La Jornada, p.27, (Julio Reyna Quiroz). 
 

“Interesados en frecuencias 1.7 y 1.9 Ghz deben presentar carta de crédito” 
El 25 de mayo comenzará la licitación de espectro en las frecuencias de 1.7 y 1.9 gigahercios (Ghz) por lo que la Comisión 
Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) explicó el procedimiento a seguir y las condiciones para los participantes, entre las 
que destaca presentar una carta de crédito que respalde la oferta económica que haga cada empresa, a fin de evitar 
especulaciones. La sanción por especulación sería pagar las ofertas hechas en su totalidad, pero sin conservar el espectro 
por el que haya concursado, detalló el director de Redes y Servicios de la Cofetel, Roberto Flores. Los principales 
interesados en obtener espectro en estas frecuencias son el grupo integrado por Televisa y Nextel, así como Telefónica, 
Iusacell y Telcel, los operadores de telecomunicaciones más importantes del país. La Comisión Federal de Competencia 
(CFC) fijó límites para la adquisición de espectro en estas licitaciones, a fin de que los operadores que ya tienen una 
cantidad considerable no acumulen más. Con esta medida ninguna empresa podrá tener más de 80 megahercios (Mhz) 
entre el espectro con el que ya cuenta y el que pudiera ganar. 
La Jornada, p.27, (Miriam Posada García). 
 

“Caerán 4.7% los ingresos petroleros en 2011: Hacienda” 
Para 2011 el volumen de la plataforma de exportación de petróleo crudo de México caerá a los niveles más bajos de los 
últimos 30 años y sólo se venderá al exterior un millón 56 mil barriles por día. Esto, según pronósticos de la Secretaría de 
Hacienda, representará un retroceso de 4.7 por ciento, lo que se traducirá en una caída de unos mil 219 millones de dólares 
en los ingresos del país por ese concepto. De acuerdo con proyecciones de la dependencia para el año entrante, los 
ingresos por la venta de petróleo crudo en el exterior serán por alrededor de 25 mil 80 millones de dólares, cifra que 
contrasta con los estimados de 26 mil 299.5 millones previstos para este año. 
La Jornada, p.28, (Víctor Cardoso). 
 

“Crece interés por consumo de alimentos orgánicos en México; nulo apoyo oficial” 
La producción y consumo de alimentos orgánicos libres de plaguicidas y fertilizantes tóxicos va en aumento en México; sin 
embargo, entre 85 y 90 por ciento se exporta y del resto sólo 5 por ciento se vende en el mercado nacional. La mayoría de la 
población no conoce los productos orgánicos. Quienes los consumen buscan cambiar hábitos alimentarios o revertir problemas de 
salud. El mercado interno de productos libres de agroquímicos está en una etapa incipiente y fuera de la política agroaliment aria: no 

recibe apoyos, afirma Rita Schwentesius Rindermann, investigadora de la Universidad Autónoma Chapingo (UACh) y coordinadora 
de la Red Mexicana de Tianguis y Mercados Orgánicos (Redac). 

La Jornada, p.32, (Javier Salinas Cesáreo). 
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POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Pide Adame apoyo federal” 
El mandatario estatal, Marco Adame Castillo, reiteró ayer su llamado a los ayuntamientos para establecer acciones de 
coordinación que permitan atacar la delincuencia con un solo criterio: el de ofrecer a los ciudadanos garantía de seguridad 
para sus personas y sus bienes. Con ese objetivo, Adame Castillo solicitó el apoyo de las fuerzas federales, cuya presencia 
se sintió en las calles de la capital y otros puntos de conflicto de la zona conurbada, desde el martes, y destacó la necesidad 
de concretar a la brevedad los convenios de regionalización de las corporaciones policíacas en el estado. Así lo confirmó el 
mandatario en el pleno del Consejo Estatal de Seguridad Pública, desarrollado al mediodía de ayer en Torre Morelos, donde 
se acordaron las medidas complementarias con las que el Estado hará frente a la ola de violencia que registra la entidad 
desde hace varias semanas por la guerra entre cárteles de la droga. 
Diario de Morelos, p.p.-3, (Antonieta Sánchez). 
 
“Avalan empresarios operación de PASA” 
Integrantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) respaldaron la operación de PASA para que continúe al frente de la 
recolección de basura y su disposición final aquí en Cuernavaca. “Observamos que el proyecto de esta empresa es bastante 
amplio, está cumpliendo con las normas ecológicas, así como con los tiempos y las formas; tiene buenos precios, tomando 
en cuenta la situación ambiental en la que estaba Cuernavaca”, explicó el presidente del CCE, Roberto Barrientos Ventosa. 
Durante la asamblea de los empresarios morelenses, la empresa regiomontana, a través de su presidente, Alberto Garza 
Santos, expuso el proyecto con el que han venido trabajando en la capital, así también la inversión que hicieron, de 
alrededor de 150 millones de pesos.  
Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz). 
 
“Sólo el 10% de policías municipales se ha certificado” 
El Consejo de Seguridad del Estado de Morelos nuevamente exhibió la resistencia de los municipios para someter a sus 
corporaciones a exámenes de control de confianza y ordenó hacer un exhorto a los alcaldes para cumplir con esta 
obligación, pues de lo contrario se buscará sancionarlos. De acuerdo con el secretario Ejecutivo del Consejo de Seguridad, 
José Herrera Chávez, en el 2009 sólo 16 ayuntamientos sometieron a sus agentes policíacos al examen de control de 
confianza (que incluye pruebas psicológicas, antidrogas, de polígrafo y entorno) y en el primer trimestre del 2010 nada más 
ocho municipios han enviado a sus elementos al Colegio Estatal de Seguridad a realizarse la evaluación. Indicó que esto 
significa que en lo que va del año han sido evaluados menos de 300 policías municipales de más de 3 mil elementos que 
conforman las 33 corporaciones. Al concluir la XVII Sesión Ordinaria del Consejo de Seguridad, Herrera Chávez precisó que 
el gobierno del estado mantiene su disposición de apoyar con el 50 por ciento del costo de los exámenes de control de 
confianza a los 26 ayuntamientos que carecen de recursos del Subsidio para la Seguridad Pública Municipal (Subsemun), 
con el fin de que todos los elementos de las corporaciones municipales sean evaluados.  
La Unión de Morelos, p.11, (Maciel Calvo); La Jornada Morelos, p.4, (Elizabeth Cuevas) y El Sol de Cuernavaca, 
(José Luis Rojas). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1596943.htm. 
 
“Avalan gasoducto para Morelos: MAC” 
La Comisión Reguladora de Energía (CRE) notificó al gobierno del estado, que Morelos se convierte en zona geográfica 
disponible para la distribución de gas natural, anunció el gobernador Marco Adame Castillo. El mandatario estatal afirmó que 
dicha resolución dará un nuevo impulso al desarrollo económico e industrial del estado, pues se cumplirán las expectativas 
de inversión y de generación de empleos. Adame Castillo informó que el aval de la Comisión Reguladora de Energía es 
resultado de una serie de gestiones realizadas desde el inicio de su administración, con el apoyo del senador Graco 
Ramírez Garrido, presidente de la Comisión de Energía en el Senado de la República. 
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1596953.htm. 
La Unión de Morelos, p.7, (Redacción) y La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García). 
 

“Destituyen al Director de Tránsito” 
Ciento sesenta y cinco días después de haber iniciado la presente administración municipal de Cuernavaca, el comandante 
Miguel Ángel Díaz Corona "solicitó permiso" para separarse del cargo como director de la Policía de Tránsito de la 
Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano -SPyAC- de Cuernavaca, y su lugar es ocupado desde el día de ayer, como 
encargado de despacho por Emilio García Verazaluce. Todo ello luego de que el día de ayer por la tarde Miguel Ángel Díaz 
"pidió un permiso especial por 10 días para ausentarse, por motivos de enfermedad". Ante esto, Emilio García Verazaluce 
fue designado encargado de despacho de la Dirección de Tránsito, luego de que se había desempeñado como subdirector 
de Base Montejo, con la responsabilidad del manejo del corralón en coordinación con el empresario Elí Montejo, habiendo 
dado hasta el momento buenos resultados, pues las quejas de la ciudadanía que antes "llovían" contra Grúas Bahena, 
prácticamente se han acabado, comenzando porque ahora se cobra menos de la tercera parte de la que cobraba esta 
empresa propiedad de Jesús Bahena y el trato a los automovilistas es diametralmente opuesto. 
El Sol de Cuernavaca, (José Luis Rojas). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1596970.htm. 
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“Sin instalaciones para el deporte 40% de escuelas” 
Por lo menos un 70 por ciento de las escuelas públicas del país no cuentan con infraestructura adecuada para la práctica de 
actividades de educación física y en Morelos es alrededor de un 40 por ciento, por lo que cumplir con las nuevas 
disposiciones para combatir la obesidad en materia de salud será complicado. Así lo reconoció el secretario de Educación, 
José Luis Rodríguez Martínez, al hablar sobre las reformas que el martes pasado realizó a la Ley de Salud el Congreso de 
la Unión, y que obligará a las escuelas a vetar la venta de alimentos chatarra y que los escolares realicen de manera diaria 
al menos 30 minutos de actividad física. Y es que si a nivel nacional la situación es crítica, en Morelos por lo menos el 40 
por ciento de las escuelas públicas no cuentan con instalaciones suficientes o adecuadas para la práctica de educación 
física, de allí que se requerirá desplegar una estrategia para modificar las condiciones. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=4710:sin-instalaciones-para-el-
deporte-40--de-escuelas&catid=42:local&Itemid=63  
 
“Realiza ayuntamiento descuentos indebidos a trabajadores”  
Trabajadores de confianza del ayuntamiento de este lugar denunciaron que les están descontando “de manera 
anticonstitucional” directo de su salario, por no asistir a las actividades de los domingos que realiza el sistema DIF. Varios 
funcionarios entrevistados, quienes pidieron la omisión de sus nombres, por miedo a ser despedidos incluso, revelaron que 
desde el mes de marzo recibieron un documento en el que los obligan asistir a las actividades, so pena del descuento de un 
día de trabajo. Mostraron el documento, fechado el primero de marzo de este año, dirigido a todos los directores, oficial 
mayor, del registro civil y contralor del H. Ayuntamiento de Jojutla, y que a la letra dice: “Por instrucciones del C. Presidente 
Municipal, a partir de este domingo 7 de marzo y durante todos los domingos del año, deberán acudir obligatoriamente 
(estas palabras en negritas y mayúsculas) a la explanada “Solidaridad” de este H. Ayuntamiento, a partir de las 5:00 de la 
tarde, a los eventos culturales y familiares que el DIF municipal ha tenido a bien organizar”. El documento lo firma el 
secretario municipal, César Bahena Valle. Los afectados denunciaron que a las seis de la tarde se coloca una mesa en los 
bajos del palacio municipal para que firmen asistencia, de lo contrario, les descuentan un día de su salario. Aún con 
justificación, si no firman, son sancionados, señalaron algunos. 
 La Unión de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres). 
 

Nacional: 
 
“Rectores de la UNAM y el ITESM afinan pronunciamiento contra la inseguridad” 
Los rectores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores 
de Monterrey (ITESM), José Narro Robles y Rafael Rangel Sostmann, respectivamente, se reunieron para discutir 
propuestas conjuntas contra la violencia y la inseguridad que enfrenta el país, problemas que han causado inclusive la 
muerte de varios estudiantes. Tras el encuentro privado, efectuado en la torre de rectoría de la máxima casa de estudios, 
Narro subrayó que detrás de la violencia, del crimen organizado y de la inseguridad "hay asuntos de fondo" que tienen que 
ser atendidos, como la corrupción, la pobreza, la desigualdad y la falta de oportunidades para los jóvenes. El rector de la 
UNAM informó que los planteamientos que generen ambas instituciones se llevarán a la Asociación Nacional de 
Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies). "Compartimos las preocupaciones sobre los temas de la 
seguridad y convenimos hacer acciones conjuntas dentro de la Anuies (para) analizar cómo podemos aportar en un tema 
que preocupa a las comunidades universitarias, y a toda la sociedad." 
La Jornada, p.3, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Detecta la ASF ‘debilidades de control’ en el manejo de recursos en San Lázaro” 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) y la Unidad de Evaluación y Control (UEC) determinaron que la Cámara de 
Diputados enfrenta "debilidades de control" en el manejo de sus recursos y carece de mecanismos para transparentar el 
gasto. En dos documentos que serán discutidos hoy en la Comisión de Vigilancia de la ASF se cuestiona que, por ejemplo, 
por la forma en que las bancadas distribuyeron las transferencias de la partida 3827 (Asignaciones a los grupos 
parlamentarios), fue imposible rastrearlas en la revisión de la Cuenta Pública 2008. La ASF refirió que por ese concepto, 
sólo en 2008 se ejercieron mil 236 millones 968 mil 200 pesos, y lamentó que la anterior legislatura le haya negado el 
acceso a los documentos que comprobaran cómo se gastaron. 
La Jornada, p.7, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
“PAN y PRD acuerdan impulsar una reforma integral sobre radio y tv” 
Las fracciones parlamentarias de PAN y PRD en ambas cámaras del Congreso acordaron impulsar una reforma integral a la 
Ley Federal de Radio y Televisión, con base en las dos iniciativas presentadas por esas bancadas y con el ánimo de cumplir 
con la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que echó abajo la llamada ley Televisa. El debate público 
entre el senador perredista Carlos Sotelo y el diputado panista Javier Corral se canceló tras la decisión de desechar el 
dictamen elaborado por el primero, en el que se reeditan los aspectos más negativos de la ley Televisa, como el refrendo 
automático de concesiones a los propietarios de medios electrónicos.  
La Jornada, p.7, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
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“Admite el gabinete de seguridad reforma al código militar basada en fallo de la CIDH” 
Luego de la reunión con el gabinete de seguridad nacional, en el Senado se aceleraron los trabajos para dictaminar las 
normas pendientes en la materia, sobre todo con el fin de reglamentar la participación temporal del Ejército en tareas de 
combate al narcotráfico y legislar que, en caso de violaciones a los derechos humanos, los militares deberán ser juzgados 
por civiles. El coordinador de la bancada panista, Gustavo Madero, dijo que "las posiciones se acercan y es muy probable 
que los dictámenes estén listos la próxima semana, a fin de votarlos ante el pleno. En el caso del Código de Justicia Militar, 
los propios integrantes del gabinete de seguridad nacional aceptaron que debe modificarse, con base en la sentencia de la 
Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) de noviembre del año pasado". En un documento entregado a los 
legisladores el lunes pasado, los secretarios de la Defensa Nacional, Guillermo Galván; de la Marina, Francisco Saynez; de 
Gobernación, Fernando Gómez Mont, y de Seguridad Pública, Genaro García Luna, así como el procurador general de la 
República, Arturo Chávez Chávez, reconocieron que ese fallo de la CIDH "es inapelable". 
La Jornada, p.10, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
“Pierde Calderón guerra anticrimen, opinan 39% de mexicanos: encuesta” 
Treinta y nueve por ciento de los ciudadanos consideran que el crimen organizado va ganando la guerra declarada por el 
presidente Felipe Calderón a la delincuencia, mientras 64 por ciento estiman que al final del sexenio el problema seguirá 
igual o empeorará, de acuerdo con una encuesta realizada por Consulta Mitofsky, la cual fue presentada por la organización 
México Unido Contra la Delincuencia. En conferencia de prensa, dicha asociación civil, que dirige Ana Franco de Wattnem, 
dio a conocer que cuatro de cada cinco ciudadanos "consideran que las condiciones en que vivimos son menos seguras que 
las que teníamos hace un año en México". En tanto, Roy Campos, director de Consulta Mitofsky, explicó que el estudio fue 
elaborado a partir de las respuestas dadas por 3 mil personas mayores de 18 años en todo el país, y refiere que “27 por 
ciento de los encuestados dijeron haber vivido de cerca un delito en los últimos tres meses. "Setenta y ocho por ciento 
dijeron temer ser víctimas de robo a mano armada y 72 por ciento a ser víctimas de un secuestro; esos temores se 
incrementan en la zona norte del país. Cabe destacar que 54 por ciento de los mexicanos de clase baja temen a ser 
plagiados." 
La Jornada, p.12, (Gustavo Castillo García). 
 
“Ingenuo, creer que si el Estado abandona la lucha anticrimen habrá paz: el presidente” 
El presidente Felipe Calderón consideró que es ingenuo suponer que si el Estado se repliega y desiste de su acción contra 
los criminales éstos simplemente van a dejar a la gente en paz. Frente a las críticas a su estrategia de lucha contra la 
delincuencia, señaló que un repliegue tendría un efecto contrario, porque la sociedad quedaría aún más inerme y los 
criminales actuarían con más impunidad y crueldad ante una sociedad totalmente indefensa. Aseguró que la trata de 
personas es otra razón para combatir con determinación el crimen organizado, ya que los seres humanos traficados como 
objetos exigen "nuestra ayuda, nuestro valor, no nuestra cobardía, no nuestra negligencia, no nuestro temor". Calderón puso 
ayer en marcha en el hotel St. Regis la versión mexicana de la campaña Corazón Azul, impulsada por la Organización de 
las Naciones Unidas (ONU) para impedir la trata de personas. 
La Jornada, p.13, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
“Michelle Obama aboga por quienes aún no acceden a las universidades” 
Michelle Obama pidió ayer a estudiantes de instituciones públicas y privadas hacer un sitio en su mesa a quienes aún no 
tienen acceso a la educación superior y despojarse de la idea de buscar sólo el éxito propio. Aclaró que eso no implica 
hacer voto de pobreza o "encabezar un movimiento", pero sí "asegurarse de que otros jóvenes disfruten de las 
oportunidades que merecen". Selló el mensaje con un "sí se puede" –en español e inglés–, y de ese modo desahogó en la 
Universidad Iberoamericana (Uia) uno de los temas centrales de su agenda internacional: la juventud, en este su primer 
viaje internacional sola desde que su marido, Barack Obama, está en la Casa Blanca. 
La Jornada, p.14, (Fabiola Martínez, Georgina Saldierna y Rosa Elvira Vargas). 
 
“Frenar a toda costa plan panista de reforma laboral, acuerdan gremios” 
Frenar "a toda costa" la iniciativa de reforma laboral del PAN, defender la Ley Federal del Trabajo y exigir la inmediata 
renuncia del titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano, "por ser factor de confrontación" 
con el sector obrero, son algunos de los resolutivos tomados por gremios y organizaciones independientes, en el foro que 
para analizar dicha iniciativa coordinó el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) en la Cámara de Diputados. En tanto, 
Francisco Hernández Juárez, líder de la presidencia colegiada de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), informó que 
este miércoles se presentará en San Lázaro la propuesta perredista de reforma laboral, la cual será apoyada por diversas 
organizaciones de esta central sindical. Adelantó que dicha iniciativa propone medidas como seguro de desempleo y 
eliminación del requisito de "toma de nota" que otorga la STPS a los gremios. En la mesa de la UNT, el también presidente 
colegiado y líder del Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (STUNAM), Agustín 
Rodríguez, tomó distancia de la propuesta que presentará el PRD. Señaló que para el gremio que representa "no hay 
condiciones para impulsar ninguna reforma progresista". 
La Jornada, p.15, (Patricia Muñoz Ríos). 
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“Provisional, la suspensión a Telcel para no cortar servicio: Cofetel” 
El presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), Héctor Osuna Jaime, dijo que habrá que esperar a 
ver si Telcel logra mantener la suspensión que le concedió un juez federal para no cortar las líneas que no se inscribieron al 
registro nacional de usuarios de telefonía móvil (Renaut), ya que por el momento es provisional y debe obtener la definitiva 
para garantizar a sus clientes que no les suspenderá el servicio. Ante la posibilidad de que Telefónica Movistar obtenga 
también una suspensión provisional, el comisionado dijo que cuando ocurra se tendrán que conocer los términos en que los 
que la haya conseguido. Precisó que a decir de Telcel esta empresa empezó a suspender líneas el 12 de abril; sin embargo, 
Telefónica Movistar no realizó cortes a los usuarios que quedaron fuera del Renaut, por lo que se tendrá que analizar si se 
le aplica alguna sanción por no cumplir con lo dispuesto en la Ley Federal de Telecomunicaciones. 
La Jornada, p.24, (Miriam Posada García). 
 
“Toman el Zócalo mil 500 taxistas; caos dura 3 horas” 
Por segundo día consecutivo, el primer cuadro de la ciudad fue tomado ayer. Unos mil 500 taxistas exigieron cancelar la 
emisión del tarjetón verde de identificación, la aplicación de multas por 4 mil 620 pesos y los operativos de remisión a los 
corralones de las unidades que no lo porten, así como respetar la vigencia de las licencias-tarjetón tipo C. Desde las 8 
horas, diversos contingentes de taxistas partieron con sus vehículos de Tlalpan, Insurgentes, Central de Abastos y la 
estación Revolución del Metro hacia el Zócalo, lo que provocó problemas de tránsito y el cierre de la Plaza de la 
Constitución, 20 de Noviembre y Pino Suárez, por cerca de tres horas. Con cartulinas y piñatas con figuras de ratas y 
diablos –que portaban la fotografía del secretario de Transportes y Vialidad, Armando Quintero–, los integrantes de 
Organizaciones Unidas por el Transporte en el Distrito Federal, que aglutina a 54 asociaciones, bases y sitios, se 
manifestaron en contra de las imposiciones, las ocurrencias y la planeación de las políticas de transporte sobre las rodillas. 
La Jornada, p.34, (Laura Gómez). 
 
“Senadores muestran rechazo a reforma a la Ley de Salud” 
Ayer, durante una reunión de comisiones unidas de Salud, Educación y Estudios Legislativos del Senado, en la que se 
discutían 14 iniciativas sobre modificaciones a la ley sanitaria en materia de obesidad, sobrepeso y trastornos alimentarios, 
los legisladores se refirieron a la reforma que aprobó la Cámara de Diputados sobre hacer obligatorio el ejercicio diario en 
planteles y normar la venta de comida chatarra, y aseveraron que en los términos en que fue avalada por diputados, aquí no 
pasará. Los senadores fijaron su postura sobre la reforma. “No se puede obligar a las escuelas a impartir media hora de 
actividad física, toda vez que de los 250 mil planteles que hay en el país, 180 mil carecen de espacios para el deporte. El 
director general del Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa, Ernesto Velasco León, aseguró que de las 190 
mil escuelas de enseñanza básica, 75 por ciento sí tienen canchas y patio, y 80 por ciento cuenta con bebederos. Pese a 
que el diagnóstico de infraestructura escolar 2009, elaborado por la misma dependencia, reveló que más de 70 por ciento de 
los planteles escolares no cuenta con esas instalaciones. El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Mauricio 
Hernández Ávila dijo que la reforma a los artículos 65 y 66 de la Ley General de Salud aprobada el martes en la Cámara de 
Diputados y turnada al Senado, podría no cumplirse, entre otras razones porque México tiene una de las jornadas más 
cortas, de apenas 4.5 horas, cuando en otros países es de cinco o seis, lo que les da espacio para la activación física. 
La Jornada, p.39, (V. Ballinas, A. Becerril, Laura Poy Solano y Ángeles Cruz). 
 
“ONG: seguirá la venta de refrescos en planteles” 
La reforma a la Ley General de Salud aprobada el martes pasado en la Cámara de Diputados para prohibir la venta de 
comida chatarra en escuelas no impide que las grandes empresas mantengan el control de la hidratación de los niños y es 
de temer que comercialicen nuevos productos seudonaturales, advirtió Alejandro Calvillo, director de la organización El 
Poder del Consumidor. La iniciativa, enviada al Senado para ser votada, no garantiza el abasto de agua potable gratuita en 
las escuelas, ni tampoco la distribución y venta de frutas y verduras que sustituyan todos los productos industrializados que 
actualmente se comercializan en cooperativas y tiendas escolares. 
La Jornada, p.39, (Susana González). 
 
“Crece rechazo de maestros a la prueba Enlace” 
Dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación afirmaron que entre los maestros de gran parte del 
país crece la resistencia a aplicar la prueba Enlace, programada para los próximos días en los planteles de educación 
básica. En conferencia de prensa, representantes de profesores de una docena de estados, encabezados por Oaxaca, 
Michoacán y Guerrero, denunciaron que con esta prueba no se resolverá el rezago de la educación en México, pues no 
refleja la realidad educativa. 
La Jornada, p.40, (José Antonio Román). 
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Internacional: 
 
“Irán denuncia ante la ONU un chantaje nuclear de EU” 
El gobierno iraní presentó una denuncia ante la Organización de Naciones Unidas (ONU) contra el presidente 
estadounidense Barack Obama por chantaje nuclear contra Irán, al considerar que la nueva doctrina de Washington prevé 
expresamente el empleo de armas atómicas contra países que no poseen tal arsenal, anunció hoy la agencia estatal Irna. El 
6 de abril, Obama excluyó a Irán y Corea del Norte de la nueva doctrina nuclear en la cual Estados Unidos se compromete a 
no utilizar el arma atómica contra un adversario que no la posee y que respete las reglas del Tratado de no Proliferación 
Nuclear (TNP). Más aún, el jefe del Pentágono, Robert Gates, advirtió entonces que todas las posibilidades están abiertas 
frente a esas dos naciones, que fueron incluidas por el anterior presidente estadounidense, el republicano George W. Bush 
en un denominado eje del mal. En una misiva entregada a la ONU, la república islámica se interroga sobre las intenciones 
de Washington y habla de amenazas de ataque nuclear contra Irán. 
La Jornada, p.20, (Afp, Dpa, Pl y Reuters). 
 
“Entablan en Argentina demanda judicial contra crímenes de la dictadura franquista” 
Amparados en la jurisdicción universal que rige para los crímenes de lesa humanidad los familiares de dos víctimas 
(fusilados) de la dictadura de Francisco Franco en España entablaron aquí una demanda judicial contra el genocidio en ese 
país. A los 90 años, el español Darío Rivas, es uno de los demandantes cuyo padre, Severino Rivas, fue alcalde de Castro 
de Rei (Lugo), y fusilado en 1936. Su cuerpo fue encontrado e identificado en 2005, en una fosa común, después de una 
larga y solitaria lucha de familiares. El otro caso fue presentado por la argentina Inés García Holgado, sobrina nieta de Elías 
García Holgado, fusilado cuando era también alcalde y diputado en Salamanca. En 1936 fue encarcelado por el franquismo 
y fusilado un año después. Esta presentación fue acompañada por el premio Nobel de la Paz, Adolfo Pérez Esquivel, y 
diversos organismos de derechos humanos aquí, entre ellos las Madres de Plaza de Mayo. 
La Jornada, p.21, (Stella Calloni). 
 
“Aprueba el Senado argentino nombramiento de la nueva titular del Banco Central” 
El Senado argentino aprobó hoy con un escaso margen gracias a la minoría oficialista el nombramiento de Mercedes Marcó 
del Pont como presidenta del Banco Central, horas después de que en la Cámara de Diputados los opositores de todo el 
arco de la derecha, con apoyo de algunos sectores de izquierda, lograron mayoría para votar contra el decreto presidencial 
que autorizó el pago de deuda con parte de las reservas, las más altas registradas en el país en los últimos años. 
La Jornada, p.22, (Stella Calloni). 
 
“Suspende EU la cooperación con la central de inteligencia de Colombia” 
Estados Unidos anunció hoy la suspensión de los programas de cooperación y asistencia a la polémica central de 
inteligencia de Colombia (el Departamento Administrativo de Seguridad DAS), implicado en un escándalo por espionaje 
ilegal en líneas telefónicas y en proceso de liquidación, en un caso en el que incluso se responsabiliza al presidente Álvaro 
Uribe. El DAS recibía ayuda económica y tecnológica de Estados Unidos, mientras agencias federales aportaban 
información clave para la lucha contra el narcotráfico, el lavado de dinero y la falsificación de dólares. El DAS es una 
institución que depende directamente de la Casa de Nariño, la sede presidencial. 
La Jornada, p.22, (Reuters y Afp). 
 
“Se han inscrito 11,500 a reunión sobre el clima” 
El gobierno del presidente boliviano Evo Morales anunció hoy que 11 mil 500 personas se han registrado para participar en 
la Conferencia de los Pueblos sobre el Cambio Climático (CPCC) a celebrarse del 20 al 22 de abril en la ciudad de 
Cochabamba. El viceministro de Medio Ambiente y Biodiversidad, Pablo Ramos, indicó que la propuesta boliviana, 
consensuada con las organizaciones sociales, incluye la creación de un Tribunal de Justicia Climática que pueda juzgar a 
los países que incumplen el Protocolo de Kyoto. También, un referéndum mundial, cuya organización puede variar en cada 
país, sobre las medidas en defensa de la Madre Tierra. 
La Jornada, p.41, (Rosa Rojas). 

 


